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FECHA: Marzo 01 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trágico fin de policía bancario”  

Criterio “Rebasa PRI a oposición en Pachuca” 

 “Confirma la Sedena presencia de Zetas y La Familia en Hidalgo”  

 “Supero policías en cinco años”  

 
“Usa Hidalgo presupuesto en festejos”  

 “No llego”  

 
“En Hidalgo más espacios de seguridad y justicia”  

El Independiente “Descarta gobernador electo incrementar los impuestos” 

La Crónica “Reporta Meléndez avance de “Voces por Hidalgo”  

 
“Cuestan 2 mmdp “grillos” del SNTE”  

 
“Mataron a agente con arma de Texas”  

 

“Casa del horror”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Acusan al IEE de ser parcial: Regidores de Zimapán exhortaron al Instituto Estatal Electoral (IEE), para que 
deje de ser parcial en la elección de los consejeros municipales, pues dicen que los integrantes son personas identificadas 

con el PRI. Mediante un comunicado, los regidores Alejandra Rojas Álvarez, Efrain Andrade Bautista y José Antonio Zenil, 

dieron a conocer quiénes son los integrantes del consejo municipal, de acuerdo con lo publicado en la página del IEE. El 
comunicado menciona a José Antonio Torres Palma, Miriam Irais Elizalde García, así como su esposo. Guillermo Beltrán, 

entre otros. (Érika Gutiérrez/ Zimapán) 

El Reloj-IEE concluye con la instalación de los 84 consejos municipales: Concluyó la instalación de los 84 consejos 
municipales electorales, su labor será participar en la preparación, proceso y desarrollo de la elección donde se renovarán 

los ayuntamientos de Hidalgo el próximo 3 de julio, señaló este lunes el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo. De acuerdo a la Ley Electoral los consejeros electorales locales son propuestos por el 

presidente del IEE y designados por el Consejo General desde el pasado 11 de febrero. El órgano desconcentrado está 

integrado por tres consejeros electorales propietarios, los que contarán con voz y voto, tres consejeros suplentes en orden 
de prelación determinada previamente por el Consejo General, que suplirán la ausencia total de cualquiera de los 

propietarios. Integrantes del Consejo General del IEE acudieron en comisiones a la instalación de cada uno de los 84 
consejos municipales electorales, esto desde el pasado viernes y hasta ayer lunes que concluyó la instalación de los 

órganos desconcentrados. De acuerdo con el calendario electoral, a partir de hoy inicia el curso regional de capacitación 
electoral a funcionarios electorales locales, estructura técnico-administrativa y coordinadores. De igual forma, hoy la 

Coordinación Ejecutiva del Registro de Electores acudirá al Centro Nacional de Impresión del IFE, en la Ciudad de México, 

para recoger las cartas convocatorias y el listado de los 280 mil 926 ciudadanos insaculados. (Verónica Ángeles, página 3).  
 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-7037.htm
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Síntesis-Rechaza PRD Zimapán Consejeros: Rechazan integrantes del consejo municipal del Partido de la Revolución 

Democrática de Zimapán, la designación de los integrantes del Consejo municipal electoral, al asegurar que todos tienen 

relación directa con el Partido Revolucionario Institucional y eso pondría en duda los resultados del actual proceso a ediles. 
Al respecto, los inconformes, entre ellos Alejandro Rojas Álvarez, Efraín Andrade Bautista y José Antonio Zenil, 

manifestaron que luego de publicada en la página del Instituto Estatal Electoral, lista de los consejeros municipales no les 
quedó más que hacer patente su inconformidad al considerar que se actuó con parcialidad para la elección de los 

funcionarios electorales en ese municipio. En ese sentido manifestaron que ante esa situación que podría afectar el proceso 
electoral en Zimapán, solicitan al IEE, hacer una revisión a fondo de la lista de personas que los van a representar en esa 

zona del estado a fin de evitar que se preste a malas interpretaciones. Al respecto afirmaron que los integrantes del 

Consejo local del IEE, entre ellos José Antonio Torres Palma y Miriam Iraís Hernández García. "Exhortamos al Instituto 
Estatal Electoral para que deje de ser parcial en la elección de los mismos, ya que son gente plenamente identificada con el 

Partido Revolucionario Institucional que hacen que desde este momento haya incertidumbre en el arbitraje de la elección 
mencionada". José Antonio Torres Palma a decir de los regidores, es miembro activo del PRI, en la pasada elección 

extraordinana de ayuntamientos 2009, estuvo como jefe de avanzada del candidato municipal a la alcaldía del municipio de 

Zimapán del C. Jorge Raúl Preisser Godínez. Además es Hermano de Jesús Torres Palma, quien es asesor jurídico del PRI 
en Zimapán. Miriam Iraís Elizalde Garcíua, es militante activo del PRI, su esposo L.C. Guillermo Beltrán fue representante 

del PRI ante el consejo distrital electoral distrito VII con cabecera en Zimapán, en la pasada elección donde se renovó 
gobernador y diputados. Además de esto su hermano Josué Elizalde es militante activo del PRI. Inconformidad: Piden 

hacer una revisión a fondo de la lista de personas que los van a representar: José Antonio Torres en 2009 fue jefe de 
avanzada del candidato del PRI, es hermano de Jesús Torres Palma, quien es asesor jurídico del PRI en Zimapán Miriam 

lraís Elizalde Garciva, su esposo fue representante del PRI ante el consejo distrital electoral distrito VII; su hermano es 

trabajador del gobierno estatal. (Jaime Arenalde, página 04) 

Crónica-Reconoce Porras labor de Osorio y señala pendientes: Es innegable decir que se realizaron bastantes obras 

a lo largo del gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong; sin embargo, algunos rubros fueron descuidados y no existieron 

avances significativos, calificó el líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez. “Se pod ía 
haber hecho más durante esta administración; en este gobierno han rebasado metas en la construcción de centros de 

salud, pero son elefantes blancos porque no existen médicos o los medicamentos suficientes para la población”. El líder del 
sol azteca en el estado expuso para La Crónica de hoy en Hidalgo que fue concretada gran cantidad de obras de 

infraestructura y servicios, pero estableció que existen ámbitos sociales que no fueron atacados por los servidores públicos. 
“La corrupción en las altas esferas de gobierno, en la impartición de justicia, son temas en los cuales no se ha combatido 

adecuadamente en la entidad y que significan un lastre que impide el avance significativo, así como en la cobertura de la 

educación y garantizar a la ciudadanía la seguridad”. Agregó que “hay temas prioritarios que por años no se han aclarado, 
como los maestros comisionados por el Sindicato Nacional de Trabajadores por la Educación (SNTE), la cobertura de la 

educación en las zonas marginadas del estado, pues hay comunidades que no tiene acceso a la instrucción básica”. 
También acusó que en materia de seguridad no existieron avances importantes, además de que calificó como malo el 

trabajo desempeñado por Damián Canales Mena al frente de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, “como ejemplo, 

vemos que se llevó de una forma poca seria y responsable el asesinato de nuestro compañero, el ex alcalde Abel Guerrero 
García”, finalizó. (Enrique Juárez, página 05) 

Crónica-Exhorta Ordóñez a establecer las posturas rumbo a los comicios: Deben definirse ya todas aquellas 

figuras de la política que pretenden ser candidatos a alcaldes, para tener así un parámetro de quiénes son los que levantan 
la mano con aspiraciones firmes y concretas, expuso Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general del Partido Acción 

Nacional (PAN) en Hidalgo. “Es tiempo de definiciones, algunos actores políticos deberán definir su proyecto para que 
nosotros en los partidos políticos podamos saber hacia qué lado van a jalar y conozcamos con quiénes podemos contar”. El 

segundo al mando del blanquiazul detalló que “existen muchos actores políticos en Acción Nacional que pueden figurar 
como candidatos; por ejemplo en el caso de Pachuca, la diputada federal Gloria Romero. “Pero tampoco descartamos la 

llegada de un candidato o candidata ciudadana, pues vemos que existe gente capaz en la sociedad que puede enfrentar y 

ganar la elección; luego de que se anuló la impugnación a gobernador, algunos actores deberán definirse ya”. Sostuvo que 
para la candidatura por Pachuca, mediante una coalición amplia, algunas mujeres podrían abanderar dicho proyecto, “está 

Xóchitl Gálvez, Gloria Romero y Yolanda Tellería, son personas con presencia, aunque tampoco descartamos a otros 
personajes del partido”. Por otro lado, informó que ya existen municipios donde sólo falta firmar ante el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) el acuerdo de alianza para concretar entre el blanquiazul y los partidos de la Revolución 

Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia dicha coalición. “Nosotros proyectamos que en unos pocos días 
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podremos dar a conocer cuáles son en su totalidad estos 51 municipios que están dispuestos y a punto de firmar el 

acuerdo de coalición, pues vemos que sí hay interés de parte de los cuatro partidos”. (Enrique Juárez, página 05) 

Crónica--Ratifica Ize que Berganza buscará una candidatura: La aspiración del senador Francisco Xavier Berganza 

Escorza sigue en pie para buscar el ayuntamiento de Tulancingo de Bravo, refirió Luis Gerardo Ize Malaise, presidente del 
Partido Convergencia en la entidad, quien añadió que existen altas posibilidades de ganar la elección. “Por lo que respecta 

al senador Francisco Xavier, él ya se definió y sí buscará la candidatura por el ayuntamiento de Tulancingo; sabemos y de 

acuerdo con los líderes sociales y de sectores allá, tenemos altas posibilidades de ganar la contienda electoral, en alianza 
con los demás partidos o sin ella”. Ize Malaise detalló para La Crónica de hoy en Hidalgo que “Francisco Xavier es muy 

querido en Tulancingo, ya comenzó a tener acercamientos con distintos sectores, claro todo al margen de la legislación 
electoral, todos ellos le han refrendado su apoyo”. En tanto, estimó que el senador de la república sí confirmó a la 

dirigencia estatal su interés por participar en la contienda de renovación de la alcaldía de Tulancingo, pero también dejó en 
claro que será hasta el día de las inscripciones de candidatos cuando esta aspiración se concrete. Por su parte, Berganza 

Escorza ya expuso que le gustaría participar en la contienda por Tulancingo, pues ese proyecto entra dentro de sus planes 

como figura de la política. “Esta posibilidad no la había pensado, pero en los últimos días, gente del PRI, PAN, PRD y demás 
partidos, (sin especificar quiénes) me han dicho que si no quiero buscar la presidencia de Tulancingo, por ello es que lo 

estoy analizando más a fondo”. (Enrique Juárez, página 04) 

Milenio-PRD se blinda para evitar las fugas de militantes: La dirigencia estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) blindó a las estructuras internas para contender con todo el peso político en las elecciones municipales 

del 3 de julio, indicó el dirigente en Hidalgo del sol azteca, Pedro Porras Pérez.  Luego de que Andrés Manuel López 
Obrador pidió licencia en las filas perredistas, sus simpatizantes en Hidalgo no seguirán sus pasos, pues las corrientes 

perredistas firmaron un documento, en el cual aseguraron la unidad al interior del PRD para los siguientes comicios.  “Hay 
compañeros que están dentro del propio Comité Ejecutivo Estatal del PRD, donde el acuerdo es impulsar la unidad del 

partido para que contribuyamos con los compañeros que irán como candidatos en este próximo proceso electoral y si nos 

enfrascamos en la decisión que ha tomado AMLO, pues perjudicaremos a los compañeros que sean candidatos”, dijo Porras 
Pérez en entrevista.  “Por eso hemos intentado blindarnos en este caso en Hidalgo, en que los compañeros que simpatizan 

con AMLO, pero que hoy nos interesa apoyar a los compañeros que van a ir a pelear una presidencia municipal en el 
siguiente proceso electoral”, agregó.  El líder estatal del PRD lamentó la decisión de López Obrador de pedir licencia y 

aseguró que los dirigentes perredistas respetan la salida de quien fuera ex líder nacional de dicho instituto político, lo cual, 

no afectará en los votos para las alcaldías de Hidalgo.  “Podemos estar de acuerdo con algunas decisiones de AMLO, pero 
que si nos enfrascamos no vamos a tener nosotros la posibilidad de resolver ese asunto que es un asunto que tendrá que 

resolver las dirigencias nacionales”, manifestó. En este sentido, uno de los representantes de los obradoristas en Hidalgo, 
Hugo Jaciel Mendoza señaló que a pesar de la decisión de AMLO, sus seguidores no saldrán de las filas perredistas en la 

entidad y apoyarán a los aspirantes a presidentes municipales para las siguientes elecciones.  Recordó que en la última 
asamblea, los consejeros obradoristas realizaron un manifiesto donde fijan su postura al respecto y acordaron signar en 

tres puntos: el primero es no retirar el apoyo al PRD y solicitar a López Obrador que no salga del PRD para “sacar al partido 

de la crisis en la que está sumergido”.  El siguiente punto de acuerdo fue el respaldo irrestricto a Alejandro Encinas como 
candidato de las izquierdas a la gubernatura del Estado de México. E insistió en Lázaro Cárdenas Batel para asumir la 

dirigencia del PRD.  (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Misión casi imposible, candidatura de unidad en el PRD: Porras: Para el presidente del 
secretariado estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Pedro Porras Pérez es casi imposible que 

en su partido se logre candidatura de unidad, de cara a la elección nacional que busca suplir a Jesús Ortega. Aseguró que 
ya hubo dos intentos de que se lograra una candidatura para unificar a todos los grupos en torno a la próxima jornada 

electoral, pero no tuvieron éxito, como la propuesta de Lázaro Cárdenas Batel y más recientemente la que realizó al ex jefe 

de gobierno del Distrito Federal, Andrés Manuel López Obrador "Lo veo muy difícil, queda muy poco tiempo para llegar con 
solo un candidato de unidad, porque ya se hicieron dos propuestas que no pasaron", por lo que "seguramente se decidirá a 

través del voto directo de consejeros", estimó. El líder perredista hidalguense aseguró que Jesús Zambrano podría ser 
buena opción para su partido a escala nacional, porque es conciliador y se lleva con todos los grupos, y puede lograr 

consensos. Tiene capacidad para sacar adelante negociaciones y acuerdos, que es lo que necesita el partido urgentemente, 
explicó: "Porque hasta lo que hemos podido ver, no hay deseo de llegar a una solución o acuerdo antes del tiempo 

estipulado". Aseguró que en Hidalgo hay elementos que pudieran ocupar una candidatura en el ámbito nacional, "sin 

embargo, no se han escuchado las voces de que tengan interés en ello". (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

Plaza Juárez, PRD se suma a Olvera: El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro 
Porras Pérez informó que atenderán el llamado del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, para ser tomados en cuenta, 
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no solamente escuchados en la próxima administración. . Esto tras el llamado que hiciera Olvera Ruiz a los partidos 

políticos de oposición para entablar un diálogo y poder incluir todas las propuestas en su plan de gobierno. "Si en verdad, si 

esa es la situación, nosotros no tendremos ninguna bronca en el sentido de poder acudir al llamado; pero que no 
únicamente nos escuchen, sino que seamos tomados en cuenta en las propuestas que podamos dar, eso es lo que 

requerimos en el estado", dijo Porras. El líder estatal del Sol Azteca puntualizó que si existe seriedad, estarán abiertos a 
dialogar en el momento adecuado; sin embargo, reiteró que lo que buscan es ser tomados en cuenta, no solamente 

escuchados. "Muchas veces hemos sido escuchados pero no tomados en cuenta, la idea es que realmente estudien 

nuestras propuestas ya en el ejercicio de gobierno o en el plan de gobierno", subrayó. Destacó que si bien son muchas las 
ideas que buscan presentar al gobernador electo, la primera de ellas es una reforma política que abarque a los poderes 

Ejecutivo, Legislativo y Judicial en cuanto a la línea electoral. Asimismo, detalló que abordarán propuestas que el Sol Azteca 
trata constantemente, como el fortalecimiento del sector educativo, salud y campo, aunque aseguró que tienen muchas 

otras cosas que proponer. (Ana Luisa Vega, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Tiene buena aceptación programa base de Plan Estatal de Desarrollo: Alberto Meléndez Apodaca, 
integrante del equipo de transición del gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, manifestó que el programa denominado 

“Voces Por Hidalgo” reporta un buen avance y aceptación en cada uno de los 84 municipios del estado de Hidalgo. Dio a 
conocer que para la última semana del mes de marzo se sistematizará cada una de las propuestas que serán incluidas en el 

Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, el cual comenzará a aplicarse a partir de abril de este año en la entidad. Considero 

que además se contará con una propuesta bien definida como la punta de lanza de la administración que encabezará 
Olvera Ruiz y que contemple todas las peticiones que ha realizado la sociedad hidalguense a través de “Voces por Hidalgo”. 

“La Ley Estatal de Planeación nos obliga a consultar a los diversos grupos y organizaciones que conforman el tejido social 
para contar con un documento acorde a los requerimientos del estado”, manifestó el encargado del proyecto. De acuerdo 

con la sociedad hidalguense, esta actividad no tiene precedentes, ya que permite analizar y atender las peticiones que 
presentan a través de dicho programa, del cual saldrán las bases para la nueva gestión. Para cumplir con los propósitos fue 

diseñada una estructura específica para los 18 distritos electorales, y los responsables tienen la obligación de atender cada 

uno de los municipios; parte de la dinámica es aterrizar los requerimientos a las comunidades. El Plan Estatal de Desarrollo 
que será designado a partir del primero de abril por Francisco Olvera Ruiz incluye también las peticiones de campaña, así 

como los compromisos establecidos por el estado de Hidalgo, las giras con los diversos sectores sociales y productivos, que 
participan en estos programas. Meléndez Apodaca recordó que cada una de las obras, acciones y programas sociales no 

serán imposiciones del gobierno electo, sino surgirán de los compromisos y solicitudes de la propia sociedad. (Alberto 

Quintana, página 03) 

Milenio-Osorio descarta que haya violencia por la transición: El gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio 

Chong descartó que como parte del proceso de transición incrementen los índices de violencia y criminalidad en Hidalgo, 

porque consideró, que las estrategias para luchar contra la delincuencia organizada están bien definidas y la siguiente 
administración tendrá que continuar con los programas en Seguridad Pública ya establecidos. “No nos hacemos a un lado, 

porque luego pareciera que sale un funcionario y entra otro y entonces, desvanece o desconoce los acuerdos realizados por 
las instituciones, aquí no va a suceder eso, porque tenemos acciones y programas que pueden modificarse, pero que van a 

seguir sirviendo hasta que se den las modificaciones”. A diferencia de otras entidades en las cuales el proceso de transición 
de gobernador coincidió con el incremento de la delincuencia organizada, principalmente de las células del narcotráfico.  Al 

respecto, el gobernador de la entidad señaló: “no creo que se dé por transición, si es eso sería la falta de coordinación, 

falta de estrategias y aquí tenemos coordinación con la nueva administración, así como trabajo realizado por las 
instituciones más allá de los nombres”. Indicó que hasta el último día de su gobierno, “se estarán haciendo investigaciones 

muy fuertes, directas y estamos logrando mantener al estado como uno de los que menor índice delictivo tienen el país”. El 
jefe del Ejecutivo estatal manifestó que durante su sexenio, el principal problema al que se enfrentó en Seguridad Pública 

fue la aplicación de los recursos otorgados por la Federación en ese rubro.  “Estamos emparejando el gasto de los recursos, 

hemos pedidos modificar las reglas de operación, porque a nivel nacional, donde más problemas tienen los estados es en 
Seguridad Pública, porque es un proceso muy complejo”. Por eso, pidió “que se flexibilicen las reglas de operación, con 

otro tipo de medidas, porque luego la normatividad dice por ejemplo que un tipo de arma, y luego ya no es ese, por eso es 
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donde los estados tenemos atrasos”. El gobernador de la entidad prometió que dejará buenas cuentas en cuestión de 

seguridad, “tenemos acuerdos con el Consejo Estatal de Seguridad Pública y estoy seguro que lo vamos a dejar en muy 

buenas condiciones de gasto, y del recurso logrado para este año para que lo pueda ejercer el próximo gobierno”. Miguel 
Osorio afirmó que Hidalgo es todavía uno de los cinco estados más seguros del país. “Las fuerzas van a seguir trabajando 

para que vean los criminales que aquí en Hidalgo seguiremos enfrentándolos con toda nuestra fuerza”, señaló. Dijo que 
sostuvo una conversación con el secretario de Seguridad Pública Federal, Genaro García Luna quien manifestó el apoyo a 

las acciones en seguridad que se emprenden en el estado. Y destacó la instalación del Consejo Estatal se tiene la finalidad 

de construir los instrumentos necesarios para ordenar a dependencias.  Olvera va por seguridad••• El gobernador electo 
de la entidad, Francisco Olvera coincidió con Miguel Ángel Osorio Chong, en que en el proceso de transición y en los 

primeros meses se mantendrán los índices de seguridad en Hidalgo, pues aseguró que la violencia no se disparará como 
pasó en las sucesiones de otros estados, como es el caso de Nuevo León o Chihuahua. “No creo que los índices de 

violencia tengan que ver con la transición, son fenómenos distintos, la mejor manera de que hayan huecos es la 
coordinación”, expresó. Indicó que se ha reunido con el actual mandatario de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, para 

afinar la transición de gobierno planteada para el primero de abril, “ya lo ha referido el gobernador Osorio, hemos tenido 

una serie de platicas en relación a varios temas, para que no haya vacíos entre un gobierno y sea simplemente un cambio 
institucional”, expresó el mandatario electo quien tomará posesión el próximo 1 de abril. (Ángel Cabrera, página 07) 

Independiente-Descarta gobernador electo incrementar los impuestos: Pusimos las tierras para una refinería y 

hay terreno dispuesto para un aeropuerto. El gobernador electo del estado Francisco Olvera Ruiz descartó aumentar 
impuestos durante su administración como probable estrategia para aumentar la recaudación fiscal. Además, desestimó la 

posibilidad de invitar a Xóchitl Gálvez para que aporte ideas al próximo proyecto de gobierno. Entrevistado al finalizar una 
reunión que sostuvo con diputados locales electos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el próximo mandatario 

sostuvo que el estado ha sido fuente de riqueza para muchos proyectos nacionales.  Lo anterior, al ser interrogado sobre el 
informe que dio a conocer la Secretaría de Hacienda y Crédito Público respecto a que Hidalgo es de los estados que ha 

aumentado su dependencia presupuestal de recursos federales. La federación tiene un compromiso con el estado, porque 

de aquí toman agua otras entidades, de sus minas salen cualquier cantidad de riquezas, pusimos la tierra para una refinería 
y tenemos el terreno dispuesto para un aeropuerto, agregó. No veo por qué deba reducirse dicha dependencia, puesto que 

el estado también ha aportado elementos que apuntan al desarrollo nacional, reiteró. Sin embargo, reconoció que en 
Hidalgo hace falta echar a andar proyectos productivos para allegarse de ingresos propios, que permitan acceder a mejores 

niveles de bienestar de la sociedad.  Para ello reiteró el propósito de reactivar la economía mediante fomento a inversiones 

y generación de esquemas de financiamiento. Fiscalizar bien, es decir, aumentar el número de contribuyentes a través del 
cobro justo de impuestos, conforme corresponda su respectiva carga fiscal, mencionó como otra estrategia de recaudación. 

Aprovechar experiencia de Xóchitl Cuestionado sobre la propuesta de Xóchitl Gálvez, quien habló sobre la posibilidad de 
sumarse a su gobierno con el objeto de poner a Hidalgo a la vanguardia en materia de redes inalámbricas de internet, el 

mandatario electo no desechó esa posibilidad. Francisco Olvera dijo que está abierto a escuchar propuestas que vengan de 

la ex candidata, para enriquecer su plan de gobierno.  "Sería bueno aprovechar su experiencia", reiteró al finalizar reunión 
con legisladores locales del PRI.  (Gerardo Neria, página 05) 

Sol de Hidalgo-Olín deja Concanaco: Luego de anunciar, ayer, su salida de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio (Concanaco), el hidalguense Norberto Olín declara: "Se cierra un ciclo más de mi vida empresarial". Luego, 

pausadamente, confiesa que se siente satisfecho de haber servido, sin distingos, durante más de 20 años, en la defensa de 

quienes, en Hidalgo y México, representan al sector más importante de la economía: los pequeños y medianos propietarios 
de negocios. Empero, no significa, aclara, que vaya a dejar de hacerlo. "Pero será desde otra trinchera, en otro escenario. 

Hidalgo y el país requieren renovar esfuerzos, nuevas estrategias donde exista análisis, propuesta y trabajo. Siempre en un 
escenario real para alcanzar resultados a corto, mediano y largo plazos", subraya.. Olín deja de ser vicepresidente de la 

región centro del Consejo Directivo de Concanaco. Antes, se había desempeñado también en la Confederación de Cámaras 

Nacionales de Comercio, como consejero suplente, consejero nacional propietario, vicepresidente de jóvenes empresarios, 
vicepresidente de Desarrollo Económico y presidente de varias comisiones al interior del organismo empresarial. LA RAZÓN: 

iNCOMPATIBILIDAD Hoy como empresario despeja dudas sobre su salida de una de las agrupaciones más importantes de 
México. "Incompatibilidad de objetivos y prioridades con la actual administración de Concanaco", precisa. Norberto Olín 

reconoce que ha sido difícil tomar esta decisión, luego de dos décadas de participación gremial. Sin embargo, anuncia que 
dedicará su tiempo a atender asuntos personales y, por supuesto, a emprender nuevos proyectos empresariales en 

beneficio de Hidalgo y su gente. Estar fuera de la Confederación, comentó, no significa dejar de participar y opinar sobre 

las acciones que se tomen no nada más en Concanaco, sino en el desarrollo económico de la nación. Dio a conocer que 
seguirá con atención y detenimiento las acciones que se tomen en el seno de la Confederación, mismas que puedan afectar 

positiva o negativamente el desempeño de las pequeñas y medianas empresas. "Apoyaré todas aquellas estrategias que 
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beneficien a los comerciantes en pequeño, pero seré un severo crítico de aquellas que los afecten", señaló. (redacción, Ojo 

Política) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Huichapan logra el primer lugar en concurso de bandas de guerra: La escuela Telesecundaria 233 de la 

comunidad Llano Grande, municipio de Huichapan, obtuvo el primer lugar en el Cuarto Concurso Estatal de Bandas de 

Guerra, convocado por la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH). En la etapa final del Concurso de Bandas de 
Guerra, que se llevó a cabo en la Plaza Bicentenario de Pachuca, participaron las 6 secundarias ganadoras de las fases 

previas del certamen que convocó a escuelas de las modalidades general, técnica y telesecundaria. El jurado calificador de 
este concurso estuvo integrado por personal de la 18 Zona Militar, así como elementos de la Secretaría de Seguridad 

Pública en la Entidad, quienes consideraron liderazgo del comandante, destreza, seguridad, cadencia, coordinación, 
gallardía y disciplina, así como cumplimiento de toques y marchas a pie firme. Raquel Franco Santillana, jefa del 

Departamento de Servicios Culturales de la SEPH, manifestó que concursos como este tienen como objetivo motivar a los 

jóvenes a participar en diferentes actividades que contribuyan con su desarrollo integral y fomenten en ellos valores cívicos. 
Las escuelas ganadoras del primero, segundo y tercer lugar fueron la Telesecundaria 233 de Llano Largo en Huichapan; la 

Secundaria General Alfonso Cravioto de San José Tepenené, municipio de El Arenal, y la Secundaria General Profesor David 
Noble de Mixquiahuala, respectivamente, quienes recibieron trofeos, reconocimientos y computadoras para sus centros 

educativos. Finalmente, las escuelas que participaron en este Cuarto Concurso Estatal de Bandas de Guerra fueron la 

Telesecundaria 309 de Atotonilco El Grande; Telesecundaria 233 de Llano Largo, Huichapan; Secundaria General David 
Noble de Mixquiahuala, entre otras.  (redacción, página 10) 

El Reloj-Alcaldes de 4 años lograrán cumplir con proyectos de mediano plazo: La presidenta municipal de 
Pachuca, Geraldina García Gordillo, expresó que el periodo de 4 años que ahora tendrán los alcaldes para trabajar a favor 

de su municipio, funcionará para concluir proyectos planeados a mediano plazo, “ya que éstos demandan un importante 

tiempo en el simple análisis para su aplicación”. La edil explicó que dicho aplazamiento que ya aprobó el Congreso local, 
funcionará sin duda a favor de los ciudadanos, pues dijo que habrá más tiempo para que los alcaldes ejecuten todos los 

proyectos trazados a principio de su administración. “Considero que un periodo de 4 años, es un periodo muy conveniente 
para la realización sobre todo de proyectos a mediano plazo, ya que existen proyectos que requieren en su simple estudio 

de factibilidad un tiempo importante, por lo que me parece que darle viabilidad a este aplazamiento a 4 años funciona más 

para dar beneficio a ciudadanos”, afirmó la alcaldesa. Asimismo, señaló que muchas de las administraciones municipales 
tienen grandes proyectos a mediano y largo plazo, “proyectos que por el tiempo corto de administración, ni siquiera se 

comienza por el tiempo que éstos requieren”. Dijo que el simple hecho de que sean 4 años, “es una parte muy importante 
que en la cultura política también debemos hablar de instituciones y tenemos que pensar que existen proyectos 

institucionales que debemos fortalecer y continuar más allá de dar o emprender nuevos”. Por último, dijo que es una labor 
y esfuerzo el tan sólo administrar tres años, ya que son periodos de desgaste tanto físico como mental, “pero de da gusto 

que el nuevo plan de administración en los municipios sea aplazado para que así se beneficie y se trabaje más por la 

ciudadanía”. (Yina Bautista, página 2). 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Marcelo Ebrard y Jesús Ortega, por la unidad: Marcelo Ebrard y Jesús Ortega acordaron ayer impulsar un 

pacto de unidad para el relevo de la dirigencia nacional del PRD, que se definirá en un Consejo electivo el próximo 19 de 
marzo. El jefe de Gobierno y el aún dirigente nacional perredista acordaron impulsar un proyecto unitario que permita un 

relevo “adecuado”, así como el análisis de los posibles sucesores de Ortega Martínez, “sin un ánimo sectario ni de veto a 
nadie”, afirmó el presidente del partido. Tras la reunión con el mandatario capitalino, Jesús Ortega afirmó que de lo que se 

trata es de “contribuir y colaborar a un acuerdo de todo el partido para que la renovación se dé de manera adecuada. El 19 

es el Consejo Nacional, trataremos este tema de manera especial y particular”, reveló. En medio de la crisis interna que 
enfrenta el PRD por el relevo en la dirigencia nacional, tras el rechazo de Lázaro Cárdenas a liderarlo y la pugna entre 

corrientes por la posible alianza de ese partido con Acción Nacional en el Estado de México, el líder perredista reveló que a 
partir de esta semana iniciarán diversas reuniones con gobernadores, legisladores y líderes de las distintas corrientes a fin 

de buscar un acuerdo que permita alcanzar la votación de dos terceras partes del Consejo Nacional que sesionará el 19 de 
marzo para elegir presidente y secretario general, así como a la Comisión Política y el secretariado nacional. Detalló que en 

su encuentro con Ebrard, el segundo en una semana, se acordó revisar los nombres de quienes pueden aspirar a la 

presidencia del partido y lograr el consenso necesario para un acuerdo político de las corrientes en disputa. “El asunto de 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-7043.htm
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los nombres de manera particular está siendo tratado en estas reuniones, sin ningún ánimo sectario, sin ningún ánimo de 

veto a nadie”, reveló. Ortega Martínez opinó que quien lo releve al frente de la dirección nacional del PRD debe tener 

experiencia, trabajo de partido, pero principalmente conocimiento de su vida interna. “Debe saber de sus virtudes, de sus 
dificultades y quien puede lograr el mayor consenso y mayor acuerdo”. Las corrientes mayoritarias en el Consejo Nacional, 

Nueva Izquierda, Alternativa Democrática Nacional, Izquierda en Movimiento y Foro Nuevo Sol, cercana a Marcelo Ebrard, 
pactaron ir en bloque al relevo por la dirigencia nacional; sin embargo, requieren un acuerdo con el bloque en disputa, 

debido a que la elección será por las dos terceras partes de los consejeros. En contraste, el bloque del G-8 que aglutina 

corrientes con menor fuerza en el Consejo Nacional, acordó, junto con Alejandro Encinas, impedir que el grupo que 
encabeza Nueva Izquierda se mantenga al frente del PRD, porque significará la permanencia de la línea política que 

promueve las alianzas con el Partido Acción Nacional. Acordaron endurecer sus acciones a fin de buscar que se cancele la 
consulta del 27 de marzo en el Estado de México, así como la alianza con el PAN en la entidad, y de esta manera nombrar 

candidato de PRD-PT y Convergencia a Alejandro Encinas a la gubernatura mexiquense. (Liliana Padilla, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que la página de internet de Criterio recibió ayer un alud de visitas para conocer el resultado de las dos encuestas políticas 

sobre aspirantes en Tulancingo y Tula. El sitio en línea de esta casa editorial (criteriohidalgo. com) tuvo un alto número de 

entra-das desde Tulancingo y Tula (además de Pachuca, claro está), pero también desde la Ciudad de México, donde con 

seguridad están muy pendientes de lo que pasa con la política del esta-do ante las 'elecciones de julio próximo. Ante esto, 

sólo nos queda dar las gracias a nuestros miles de ciberlectores.  

que Noe Paredes Meza, considerado como uno de los cuadros jóvenes del tricolor y connotado empresa-rio de Tula de 

Allende, es bien visto por la ciudadanía de ese municipio. Lo que llama la atención es que, sin hacer proselitismo, Paredes 

resulta bien posicionado en la encuesta que realizó este diario. Lo que queda claro es que si su partido lo escogiera como 

candidato, en campaña crecería y garantiza-ría el triunfo del PRI sin lugar a dudas.  

que hablando del Centro de Formación Policial en Pachuca y de Control de Seguridad Pública, al gobernador Miguel Osorio 

le llovieron solicitudes para tomarse la foto con los policías asistentes al acto de inauguración. Los uniformados 

"detuvieron" al mandatario estatal por un buen rato para tomarse la imagen del recuerdo con el funcionario saliente 

que para festejar la apertura del centro de seguridad policial, al gobernador Miguel Osorio le llovieron solicitudes para 

tomarse la foto con los policías asistentes al acto de inauguración. Los uniformados detuvieron al mandatario estatal por un 

buen rato para tomarse la imagen del recuerdo con el funcionario saliente.  

que el constructor y actual aspirante del PRI a la presidencia municipal de San Felipe Orizatlán, Manuel Rivera Fernández, 

mejor conocido en la Huasteca como El Loco, no corrió con mucha suerte al convocar a una reunión para dar a conocer sus 

pretensiones, pues apenas pudo reunir a 150 mujeres, en su mayoría familiares del suspiran-te. Y es que a Rivera su 

carácter no le ayuda a ganar simpatía, pues se le cono-ce por agandallarse las obras del ayunta-miento local y 

asíacrecentar su riqueza.  

que las autoridades del ejido de Atotonilco de Tula reventaron la sesión que se efectuaría este domingo por la mañana, con 

la intención de atrasar dos semanas más la respuesta a las inconformidades de los ejidatarios por los compromisos 

incumplidos. Dicen que ya están nerviosos los directivos del ejido. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien también ya se lanzó en contra de los empresarios que controlan los estacionamientos de las plazas comerciales 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

en Pachuca es el presidente de la Cámara de Comercio, Andrés Velázquez, quien dijo que además de otorgar las dos 

horas gratis a los usuarios están obligados a garantizar la seguridad de los automóviles. Además niega que los empresarios 

se hayan amparado para seguir cobrando. 

Que quien ahora sí se puso listo es el presidente del PRD en el estado, Pedro Porras, quien teniendo en cuenta la salida 
de AMLO del sol azteca, en la entidad blindó su estructura y prohibió que los hidalguenses puedan salirse del partido. 

Aunque dicen que eso del Peje es el puro pretexto, pues dicen que en realidad blindó el partido porque ya preveía una 

desbandada después de su fallido consejo estatal. 

 
Que quien ya está preocupado porque no ha hecho ninguna obra y está por terminar su trienio es el presidente municipal 

de Huazalingo Fermín Gabino Brandi, quien para no quedarse rezagado en materia de infraestructura ordenó dotar de 

agua potable a una comunidad alejada donde viven apenas 700 habitantes, quienes, hay que decirlo, no tienen idea de lo 
que significa contar con servicios básicos.  

Lo malo que el alcalde sólo lo ve para “cumplir” con sus jefes. 

Que quien ya comenzó su campaña para contender por la presidencia municipal de Tizayuca es el ex diputado René 
Escamilla, a quien se le ha visto en los tianguis y colonias saludando a la gente y pidiéndoles su apoyo para que sea él 

quien abandere al PRI en las próximas elecciones. El único problema al que se enfrenta es que tiene de rivales a los 
delfines del actual alcalde, Marcelino Rojas, quien también ya echó toda la carne al asador. 

Que quien ya se apuntó solito para ir por la alcaldía de Tulancingo es el coordinador de Desarrollo Social del municipio, 
Jorge Zunzunegui, quien es una de las cartas más fuertes de Jorge Márquez para quedarse con la alcaldía.  

Dicen que el cambio de la dirección de Limpias a la de Desarrollo social sólo obedeció a una cosa: presentarse con apoyos 
a la población para que lo vayan conociendo y postularse sin mayor problema. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Tienes que tener cuidado para dejarlo en buen resguardo para tener la confianza de dejarlo ahí, y qué pasa: los 

establecimientos no se hacen responsables.” 

Andrés Velázquez, presidente de la Canaco en Pachuca, sobre la actitud que han tomado los dueños de los 

estacionamientos.  

“Hemos intentado blindarnos en este caso en Hidalgo, pero hoy nos interesa apoyar a los compañeros que van a ir a pelear 

una presidencia municipal.” 

Pedro Porras, dirigente del PRD en Hidalgo, sobre la protección a su partido para evitar fugas masivas de militantes. 

“Los partidos políticos viven de su credibilidad política y de su solvencia en el ejercicio del poder público. El capital pol ítico 

del PRD está en su peor momento.” 

Canek Vázquez, diputado federal, sobre el proceso que vive el perredismo en Hidalgo. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: A 30 días de que concluya la administración, el gobierno no ha cubierto la deuda de 300 
millones de pesos con empresas constructoras hidalguenses... ¿Y el dinero apá?... (redacción, primera plana) 
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Vía Libre-Deslinde 

 

El desgaste de Xóchitl: El ex candidata a gobernadora de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, juega a deshojar la margarita 
sobre si buscará o no, la candidatura a presidenta municipal de Pachuca por el Partido Acción Nacional (PAN), pero su 

amague es más con el fin de mantener presencia para quedar en posición de pelear la postulación al Senado de la 
República en 2012, ya que por el momento sus bonos en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) blanquiazul, cayeron 

drásticamente. El círculo que rodea a Gustavo Madero, desconfía de ella, toda vez que fue capaz de armar una 

impugnación sin pruebas suficientes, que fracasó en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); 
además que no la consideran una persona de fiar, porque no cumple sus compromisos ni la palabra empeñada, como 

respaldar las aspiraciones de la diputada federal Gloria Romero León. Ante el escenario poco alentador en el PAN, Xóchitl 
Gálvez, que pierde presencia electoral, busca acercamientos con la jefatura nacional del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), a través de Fernando Belaunzarán, para mantener el juego del amague, lo que no agrada al delegado 
especial panista, senador José Isabel Trejo, mientras en el perredismo hidalguense crece la resistencia. El acercamiento de 

Xóchitl Gálvez con el ex secretario de Formación Política del PRD, quien es férreo detractor de Andrés Manuel López 

Obrador, lejos de beneficiarle al interior de este partido, le perjudica, porque lastima a seguidores del tabasqueño y hoy es 
un fenómeno diferente al que generó en los comicios de julio pasado, al ser factor de división en las dos principales fuerzas 

opositoras. Sus amagues de buscar la candidatura a la alcaldía de Pachuca, molestan a la diputada federal panista Gloria 
Romero León y Marisol Vargas Bárcena, y provoca resistencias en perredistas como José Guadarrama e Isidro Pedraza 

Chávez, en los primeros casos porque aspiran a ser postulados por Pachuca; en los segundos porque su meta son las 

candidaturas del PAN y PRD al Senado de la República, que es el objetivo real de Gálvez Ruiz. (Alberto Witvrun) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes  

 

Suena en Radio Pasillo que la posibilidad de que el Partido Nueva Alianza (Panal) vaya solo a la contienda 

municipal del 3 de julio es real. Dignidad política y curiosidad por ver lo que podría lograr por sí mismo, son los motivos 
que mueven a los dirigentes del partido magisterial para pensar en inscribir candidatos propios a alcaldes. Además se dice 

que así lo ha solicitado una buena parte de la militancia de la agrupación, sobre todo en los municipios donde la presencia 
de los profesores es notoria. Durante la marcha realizada ayer por integrantes del Sindicato Mexicano de 

Electricistas (SME), llamó la atención que no sólo hubo consignas contra el presidente de México, Felipe 

Calderón Hinojosa, sino también contra algunos dirigentes de la organización, como Martín Esparza y Luis Espinosa. 
Según algunos manifestantes, a los líderes electricistas no les incomodó demasiado la extinción de Luz y Fuerza del Centro 

(LFC), pues con las ganancias obtenidas durante los años que representaron a los trabajadores tienen su vida resuelta. 
“Aquí lo únicos que nos amolamos somos los del proletariado, porque ellos, como líderes charros, tienen sus 

ranchos y propiedades”, dijeron los quejosos. Algunos funcionarios de la actual administración “suenan fuerte” en 

Radio Pasillo para formar parte del gabinete del gobernador electo de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz. Nuvia 
Mayorga Delgado, secretaria de Finanzas, y Damián Canales Mena, de Seguridad Pública, son nombrados 

insistentemente como serios candidatos a permanecer en sus cargos. Por otro lado, se escucha el nombre de Dolores 
Osorio para encabezar la Secretaría de Salud. A todo volumen se escucha que el Partido Nueva Alianza 

(Panal) se prepara para ocupar una secretaría durante el gobierno que Olvera Ruiz encabezará a partir del 

próximo 1 de abril. Luego de que el líder moral de la agrupación, Moisés Jiménez Sánchez, aseguró que no será la 
SEPH, en las ondas hertzianas se escucha que algunas de las opciones factibles son Contraloría, Turismo, 

Agricultura y Desarrollo Social.  

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez- Dese por enterado… 
No le quieren dar su credencial a Xóchitl: pues resulta que los del  IFE, seguramente contratados por algún país 

contario a la emperatriz Xóchitl, decidieron no dar tramite a su credencial de elector con domicilio en Pachuca, lo que 
sacaría de la contienda a la ex candidata al gobierno estatal, quien vive en México, pero últimamente se le ha antojado ser 

alcaldesa de la capital del estado. De tal modo que hizo el tramite con comprobante de domicilio de una casa de infonavit 

que compro y que no se la valen. Y a verán mendigos burócratas federales lo que le va a pasar… (Redacción, página 03). 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

A TIEMPO DE FRENAR CAMPAÑAS DE LODO  
La campaña política que terminó con la elección del 4 de julio y cerrada con la resolución del Tribunal Federal Electoral, que 

desestimó por infundadas las denuncias de Hidalgo Nos Une, dejó varias lecciones, pero una quizás sea la principal: que no 
se repita el escenario de ataques y acusaciones sin más pruebas que la intención de exhibir al contrario y ganar puntos 

ante la ciudadanía con poses valentonas y palabras supuestamente de carácter.  

 
SE LASTIMÓ A MUCHA GENTE  

Es cierto que ya terminó la jornada electoral de lodo y de ataques cobardes desde el anonimato de la Internet, que sin 
rostro da pie para que muchas manos arrojen piedras con la seguridad que da el que no habrá consecuencias por el 

anonimato que da este medio de comunicación. Terminaron ya los actos de campaña en los que se acusó a mucha gente 

de hechos de los que no eran culpables, sólo porque ese tono del discurso le daba en ese momento aureola de 
revolucionaria a la persona que así actuó. Esa actitud alentó por des-gracia a todos los dolidos y amargados contra el 

gobierno o contra el PR!, y se soltaron a dentelladas contra sus antiguos compañeros de partido. Se dieron vuelo ex priistas 
contra priistas en un escenario de pena, porque nadie en su sano juicio les creía su santa ira contra la corrupción o contra 

los abusos, que en su momento y oportunidad se callaron con tal de cobrar la quincena a tiempo. Algunos de ellos tuvieron 
cargos buenos, con salarios altos, otros llegaron incluso a tener puestos de elección popular que desde luego les exigió en 

su momento detener a muerte lo que su ex partido maneja como oferta. Pero ahora se convirtieron en jueces feroces 

contra sus orígenes. Usted los conoce. Por otro lado, están en su derecho de cambiar de partido a la hora que les convenga 
o en el momento en que les llegue la conversión y empiecen a caminar por la senda de la luz y de la verdad, como dicen. 

Pero siempre queda la duda de su actuación. Ojalá y los partidos poli-ticos lleguen a acuerdos que frenen ese ambiente de 
lodo y de tablado en el que danzan los judas metidos a redentores. 

(Adalberto Peralta, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

                Independiente                                     Vía Libre  
 

      

  
 

 


